



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

**Tema: Medicinas locales en los altos
de Chiapas**

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Antonia Berenice
Vázquez Santiz**

Grupo: "B"

Grado: Segundo semestre

Materia: Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de febrero del 2022

Medicinas locales en los altos de Chiapas.

Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de complejidad hasta el presente.

Algunos actores sociales pueden considerar como controversial el análisis que sigue respecto del balance de las relaciones que los médicos locales establecen con las instituciones cosmopolitas que los rodean. Por este motivo me he inclinado por el uso de pseudónimos y enunciados generales a lo largo del texto. Me parece que tiene más relevancia el argumento que la identificación de los actores concretos. Aunque ya justifique la distinción entre formas de conocimiento médico en otros lugares, lo retomo de nuevo aquí de manera breve: las distinciones ya establecidas entre medicinas "tradicional" y "moderna" tienen una dimensión alocronizante que niega discursivamente la coevalidad de los dos conocimientos.

entre las culturas indígenas del continente. La llegada española introdujo nuevos elementos en la configuración cultural de la región. La muy violenta comunicación intercultural que se estableció a partir de ese momento, dio pie a un largo proceso de hibridación a través del cual la cultura colonizadora impuso su visión religiosa, secular, política, científica sobre los grupos locales: en consecuencia, las sociedades locales se sumergieron en el proceso.

Aunque el conocimiento médico herbolario ha sido desde siempre parte del arsenal médico local, las distintas medicinas locales del país en general (y de la región de los altos de Chiapas en particular) los médicos locales en sus prácticas han subordinado el uso de plantas a los aspectos rituales y transnaturales. Sin embargo, desde la medicina cosmopolita, basada en su firme fe en la racionalidad, la tecnología y las relaciones instrumentales con la naturaleza, se ha contemplado la posibilidad de rescatar el conocimiento empírico de las poblaciones indígenas.

La visión científica racional de la medicina de Atlántico norte ha hecho significativa particularmente en la antropología médica, la diferencia entre natural y sobrenatural, y en general para la antropología, con el tiempo "transnatural" hago referencia a eventos, procesos, prácticas, discursos, experiencias. El peso de esta visión se refleja en proyectos multimillonarios que buscan realizar la bioprospección sistemática de los recursos botánicos de los indígenas de la región de los altos de Chiapas y del país por ejemplo, la crítica a los proyectos de bioprospección que se realizan en el estado de Chiapas en ningún caso desde la mirada cosmopolita fue posible también incorporar conocimientos locales al equipamiento terapéutico. Los mismos conquistadores españoles.

Para imaginar lo local: Hibridación y mimesis.

Gracias a la globalización cultural resulta evidente que nuestras formas convencionales de concebir las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inadecuadas, parciales y sesgadas impulsos en cuestionamiento de la geo-grafía política del mundo, al sugerir que el oriente se construyó discursivamente para satisfacer la necesidad que el "Occidente" tiene de encontrarse a sí mismo y de conocer y ejercer el poder sobre el oriente. Se construyó discursivamente para satisfacer la necesidad que el "Occidente" tiene de encontrarse a sí mismo y de conocer y ejercer el poder sobre el oriente. Los antropólogos sabemos pero poco escribimos acerca de ello - que los procesos y eventos sociales de distintas partes del planeta se encuentran en íntima interconexión. Wolf (1982) contribuyó de manera importante a esto poniendo de relieve los efectos de la expansión territorial de distintos imperios a lo largo y ancho de la superficie planetaria (con fines colonizadores, de conquista, evangelización, explotación de recursos, comercialización o exterminio). A pesar de la descolonización formal durante el siglo XX los movimientos continuaron; por otra parte este siglo ha facilitado el viaje y la preservación de comunicaciones entre poblaciones desplazadas y poblaciones enraizadas en un solo lugar, lo que Harvey identificó como el proceso de compresión.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Mansilla lory j, contreras- López EA. Micetoma en México prehispánico. Estudio en la colección esquelética de la cultura de tlatilco Rev. med inst mex seguro Soc.

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>